



<本年度クラブ会長方針>

ENJOY ROTARY ふたたび



2007-2008 RI Presidents
Wilfrid J. Wilkinson

承認 / 1985年2月12日 例会日 / 木曜日 12:30 ~

例会場 / 名古屋東急ホテル

会長 / 堀江 英弥 幹事 / 前田 隆久

事務局 / 460-0008 名古屋市中区栄4丁目6番5号 丸越ビル 6F

電話 / (052)251-0181 FAX / (052)251-0337

URL / http://www.nagoya-osu.org Email / office@nagoya-osu.org

第 1165 回 例会

於 名古屋東急ホテル
 平成 20 年 5 月 22 日 (木)
 出席計算数 会員 69 名
 61 名中 43 名出席
 出席率 70.49 %
 前々回出席率 95.16 %

ロータリーソング

「ROTARY」

指揮者 鬼頭 茂成
 ピアノ伴奏 富板 玲子

ゲスト

造形作家 夢草田里子さん

ビジター

名古屋 RC 筒井 宣政さん
 名古屋千種 RC 萩原喜代子さん
 名古屋千種 RC 西川 豊長さん
 名古屋千種 RC 竹内 克豊さん



西川 豊長さん

ニコボックス

次年度より東急ホテルさまに例会場のお世話になります。よろしくお願ひ申し上げます。 萩原喜代子

(名古屋千種 RC)

夢草さん、本日は、よろしくお願ひ致します。 堀江 英弥 加藤 正樹 家族会ありがとっこございました。

柴岡 正将

120 回ゴルフ例会優勝させて頂きました。 石黒 正城
 ゴルフ会フービー賞をもらいました。 杉本 英夫

会長挨拶

会長 堀江 英弥

先週の「なんばランド花月」での家族例会いかがでしたでしょうか。久しぶりに大きな口を開けて笑ったことができました。

ところどころでみなさん、竹と笹の違いをご存知でしょうか。一般的には大きくなるものを竹、小さいものを笹と言いますが、学術的には竹の子のときに付いていた皮が成長とともに剥かれ落ちるのが竹で、成長後も落ちないのが笹とされているようです。今週は竹の子についてお話をいたします。竹の子は竹冠に句と書きますように、10 日間で竹の子から竹になってしまつと言つことから由来し名付けられています。竹の種類は世界では 1000 種ほどあり、日本でも 600 種ほどありますが、食用になるのは数種類に限定されます。

竹の子の歴史は古く古事記のなかに、「黄泉醜女(よもつしこめ)」に追われたイザナギノミコトが、逃げる途中に櫛を投げつけると、その櫛は竹の子になり、黄泉醜女が竹の子を引き抜いて食べている間に逃げた」と言つ物語があります。

竹の子は栄養学的にも優れていて、蛋白質が豊富で、ビタミン B1、B

2、ミネラルを含み、旨みはグルタミン酸やアスパラギン酸などのアミノ酸も含まれ、茹でるとでこくるチロキシンは疲労回復効果があり、カリウムも含んでいますので塩分を排出し、高血圧の予防にもなります。今週は竹の子の話でご挨拶にさせていただきます。



卓話

「本丸御殿復元・市民活動」

中日文化センター講師

造形作家 夢草田里子さん

本丸御殿の復元がいよいよ見えて参りました。これはランドマークとしてかけがえのない象徴でもあり、名古屋観光の要を作るといふ意味も大きいのです。つまり、「都市魅力の向上。名古屋圏の活性化に繋がる大交流の拠点。匠の熟練の技を後世に継承。自然の叡智の継承」が復元の意義の集約です。名古屋はモノ作りの中心地として今、日本で最も元氣といわれていますが、他府県の人に「名古屋で見るべきものは何?」と訊かれた時、さて何処へ案内したらよいものか迷ってしまいます。京都から名古屋に来て初めて名古屋城を見た時の失望感は今も忘れられませんが、天守閣には歴代の藩主の名前も

なく、確たる由来も展示品もお粗末この上ないもの。眼下を見渡すと、礎石だけの空間が広がるのみで、どうして歴史的資産を大切にしないのかと思つたものです。それから「名古屋城もの」を勉強し、人形展、新聞連載、テレビドラマの原作発表と私の名古屋城追っかけが加速していきました。「武」の象徴の天守閣文の象徴の本丸御殿と 2 つ揃つた家康直轄の名城はもう名古屋城しかありません。そこで本丸御殿早期復元の市民団体「本丸御殿フォーラム」を 15 年前に立ち上げました。当時は殆んど本丸御殿や、義直公・春姫の事も無関心。それではと、紀州和歌山から輿入れして来た春姫を主役に「春姫道中」を始めたのです。本丸御殿に居住した春姫を登場させ、この祭り見て「あれは何の為?」と復元の事を知ってもらうきっかけになればと企画したものです。春姫の輿入れ行列が華麗だった事が名古屋の派手婚のルーツだと言いきつたのもこの頃です。これが今では定説となつていきます。「匠の技」の継承は勿論の事、循環型社会の手法として百年後を見据え次世代に渡す我々の大きな宝物を、みんなの手で作る達成感が必要だと思つていきます。さらには二の丸を含めた城郭全体と、城の内外の基盤整備をはかり、誇りの持てるまちづくりのソフト」を町衆挙げて「力と知恵」を出し合つ事が今後の課題でもあろうか考えます。



プロフィール

夢童由里子氏

京都市出身

京都市立芸術大学卒業

「女人平家」「曽根崎心中」「名古屋城を彩った女たち」「夢蘭シリーズ」など古典から題材をとりあげた女人像を数多く発表、海外展も多数。コンピュータを内蔵した「からくりモノキュメント」を全国各地に設置。街の景観に独自の創造世界を開拓した。第6回都市文化奨励賞、第2回ポメリー中部文化賞受賞。1994年名古屋城本丸御殿復元を目指す市民団体を設立。春姫道中の企画者。アートプロデューサー。2005年「愛・地球博」では、高さ10mの「からくりモノキュメント」日本の塔「月」を制作、永久設置となる。著書「尾張徳川をんなの群像」(中日新聞社刊)等。愛知工業大学客員教授。

広報委員会

- 内藤 明・近藤宏一郎
- 小島 雅尚・杉浦 令淑
- 犬飼 芳雄・長野 弘

E-mail from

FINLAND



(2008年5月7日)

Moro!!

フィンランドの片野友里です!(中略)

ロシアツアーがありました。コサックダンス見ました!すごかったです!!でもツアー中はやっぱり英語でした、、英語できないと辛いです、、スイスの子とメキシコの子とだけ、フィンランド語で話しました。フィンランド語がないがしるにされるのは辛いです!!英語が大切なのは十分わかっているんですけどね!

明日は学校の遠足でヘルシンキに行ってきます。友達と兄弟と図書館に行ってきます!うちの学校、なんだかおかしいんですよまわるところ。笑 6月から夏休みなので、今、何をしようか考えているんですけど、何もすることがないです...多分図書館から本とかDVDをささるうと思います!!とことん最後のフィンランド生活を楽しまます!!日本に帰ったら、フィンランド語を使う機会はあまりないと思うので、、こっちでいっぱい話して帰らうと思います!!笑

そうそう、4月の頭にロータリーの語学テストがあったのですが、なんとかやり遂げました!!!(?) 成績表が6月に来らしいです、、!でも精一杯頑張ったので悔いは無いです!! 笑

うーん。。何だか日本語を使うのが変な感じです、、日本に帰るのがちょっと怖いですがね、、笑 それではまた1ヶ月後に!!

片野友里

(2008年5月21日)

おひさしぶりです。フィンランドからロータリー青少年交換学生の片野友里です。

帰国日が決まりましたので、ご報告させていただきます。

7月の22日にヘルシンキを発ち、23日17時25分にセントレアに到着の予定です。あっという間に残り2ヶ月です。

「まだ2ヶ月もある」なのか、「もう2ヶ月しかない」なのか、自分でも良く分かりません。きっと、あっという間に帰国日になってしまうことだろうと思います。残されている時間を大切にしたいと思います。

それでは、日本でまたお会いしましょう。



SPEAK OUT DAY

6月5日(木) 例会のご案内

6月12日(木) 例会のご案内

定款第5条第1節により休会

第120回ゴルフ例会

平成20年5月14日(水)

於 京和カントリー倶楽部

優勝者コメント

石黒 正城さん

第120回ゴルフ例会で優勝させていただきました。有難う御座いました。天気とメンバー(堀江会長・荻葉さん・照井さん)の先輩方又ハンディ(27)に恵まれたおかげで、今年一番いいスコアで回れとても楽しい一日でした。次回121回ゴルフ例会、とても楽しみにしています。



<ベストグロ> 田崎 雅三

<ニアピン> No.3 川畑 博敬 No.8 酒井 修
No.11 杉浦 令淑 No.15 鬼頭 茂成



	OUT	IN	GROSS	HDCP	NET	次回
優勝 石黒 正城	50	51	101	27	74	21
2位 新沼 操	49	41	90	14	76	12
3位 照井 栞	47	47	94	18	76	17
B B 杉本 英夫	49	52	101	13	88	-